

# 長野西高等学校

## 通信制だより

2015（平成27年）9月3日（木）発行  
第2号（通算12号）

箱清水地区のみなさん、こんにちは。一雨ごとに涼しさが増していますがいかがお過ごしでしょうか。日頃よりお世話になっているみなさんに西高通信制のことをお知らせしたくてお便りをお届けします。

通信制定時制高校のビッグイベントである「生活体験発表会」（校内）が、8月30日（日）に、本校通信制の文化祭である弦月祭の第一部として行われました。「生活体験発表会」は、定時制・通信制高校に学ぶ生徒が、学校生活を通して、感じ、学んだ体験を発表し、本人がさらに成長し、周囲が深く理解することを目的としている大会で、各地区大会・県大会・全国大会が行われています。本校では、今年も昨年と同様6名の生徒が勇気を持って発表してくれました。優秀賞を受賞した2名のうち、大日方さん（3年）は9月12日（土）に若里市民文化ホール（長野市）で行われる「北信地区高等学校定時制通信制生徒生活体験発表大会」に出場します。また、もう1名の斎藤さん（4年）は、9月26日（土）に高山市民文化会館（岐阜県高山市）で行われる「中部地区高等学校通信制生徒生活体験発表会」にそれぞれ出場します。



### 進路室から・・・この時期の動向・・・

就職では、9/16から就職試験が解禁となりますので、それに合わせて会社見学を実施して入社試験の願書提出です。

進学では、AO試験や自己推薦型試験が始まっています。センター試験の申し込みもまとめている時期です。

生徒は目標を定めて頑張っています。

# 《信友会だより》

通信制にも年間に約20以上の行事がありますが、7月と8月には信友会として大きな行事がふたつありました。ひとつは、7月4日と5日に行われた全日制の「桿の葉祭」で通信制をアピールする展示発表「通信ギャラリー」。もうひとつは8月30日に行われた通信制独自の文化祭『第6回弦月祭』です。どちらも一週間に一度の登校日に準備をするため、当日になるまで大丈夫なのか、間に合うのか、などポジティブな気持ちよりもネガティブな気持ちの方が強かったように思います。そんな不安な気持ちも始まてしまえば、考えている余裕などなく、全員が必死で協力して、それぞれの役割を果たしてくれました。通信制の生徒が輝いている「桿の葉祭」、「弦月祭」の写真をいくつかセレクト致しましたのでご覧ください。

## 桿の葉祭



展示見学の様子



全日制合唱班とのコラボレーション

## 弦月祭



合唱部の歌唱とサックスの演奏



全日制邦楽班のアトラクション



参加者全員写真撮影



全校制作のフラワーガーデン

## クラブ活動もがんばっています！！

- ・8月17日～20日に小田原アリーナで行われた第17回全国高等学校定時制通信制バドミントン大会に本校から相馬さん(4年)、芳松さん(4年)が出場し団体ベスト8という成績を残しました。
- ・7月30日、びわ湖ホールで行われた第39回全国高等学校総合文化祭滋賀大会「びわこ総文2015」合唱部門に駒木さん(3年)、棚橋さん(3年)が長野県北信リーダーズコールの一員として出場し、「狩俣ぬくいちゃ」「たったいま」を歌い、文化連盟賞をいただきました。

## 月面行事

関東甲信越地方が梅雨入りした6月8日、信友会(生徒会)の月面委員会(月曜日に登校する生徒による委員会)の主催する「月面行事」が実施されました。教職員と生徒合わせて約40名が2台のバスで戸隠にある「そば博物館とんくるりん」に行き、そば打ち体験をしました。

「とんくるりん」では職員と生徒が4人1組のグループを作り、水回し(加水)→練り→延し(のし)→切りの各行程を1人ずつ交代で行いました。ほとんどの生徒が初めての体験で、みんな真剣な顔つきでそば打ちに集中していました。打ったそばをその場でゆでてもらいグループごとに食しました。自分達で打ったそばの味は格別だったのではないでしょうか。そば打ち道場で食べるグループ、外のテラスで食べるグループ、会話しながらの楽しいひとときでした。体験後は買い物や、併設されている大滑り台など、それぞれが自由な時間を過ごしました。

午後からの日程でしたが行程中雨に降られることもなく、生徒の皆さんには有意義な時間を過ごすことができたのではないでしょうか。

## 遠足面接のご報告

面接授業の一環として行われている本校の遠足面接は、通信制高校ならではのものですが、今年は7月5日(日)に43人の生徒が参加して、白馬ジャンプ競技場と国営アルプス安曇野公園を訪れました。白馬ジャンプ競技場は長野冬季オリンピックで感動の舞台として、世界的にも脚光を浴び、広く知られた場所でもあります。リフトに乗車し、地上約140mのスタート地点まで登ることができました。その日は大学生が練習を行っていたため、実際のジャンプを見学することができました。アルプス公園では、「森の体験舎」で、「竹巻きパン作り」と「五平餅作り」のグループに分かれ、講師の方々に教わりながら、食工房体験をしました。パンと五平餅を焼いて食べた味は格別なものでした。生徒同士の交流も深まり、勉強にもなった楽しい1日でした。多くの生徒が、終了時のアンケートで、「楽しかった」に○をしてくれ、全員が等なく無事だったことがなによりでした。

### 遠足の感想

吉澤さん（3年）

7月5日の遠足で、白馬ジャンプ競技場と国営アルプス公園へ行きました。当日は、曇り空で天気が心配でしたが、昼間は雨も降らず晴れ間も見えて、自然の中で過ごせてとても気持ちよかったです。始めに、白馬ジャンプ競技場へ行きました。私は、スキージャンプも競技場も生で初めて見たので、ジャンプ台の大きさと練習していた方のジャンプを見てとても驚きました。室内には、長野オリンピックの写真やメダルが展示されていて、改めてオリンピックを長野で開催したことは凄いことだと実感しました。次に、国営アルプス公園へ行きました。思っていた以上に広くて花や木に囲まれていて自然豊かな場所でした。ここでは竹巻きパンの体験をしました。生地には卵を使わずに甘酒が入っていて、食べた時にはほんのり甘くて、炭で焼いているので香ばしくておいしかったです。普段見られないものを見たり、体験することができ、とてもいい経験をした一日になりました。

### 平成27年度「通信制教育を語る会」の報告

7月11日（土）「通信制教育を語る会」を行いました。保護者16名・生徒3名・教員21名計40名が出席し、更に充実した通信制教育となるよう意見交換も行われました。

実施内容は、次の通りです。（1）学校長挨拶（2）教頭挨拶・近況報告

（3）全国生活体験発表会 初等中等教育局長賞受賞 山川恵美さん発表「昨日から明日へ」

（4）長野県北信労政事務所 青木一男先生講演「卒業後を見据えて ワーキングセミナー」（5）特別支援・校内相談体制について（6）意見交換・質疑応答（7）担任との個別懇談（希望者）

＜保護者と生徒の感想＞

保護者の感想・・・山川さんの発表は、夢に向かって頑張っている姿に心打たれました。こんな素敵なお母さんの愛情を一杯受けているお子さんは幸せですね。・本日仕事で来られなかった娘にも聞かせたかったです。・山川さんは、自分の夢に向かって頑張っている姿がとても美しいと思いました。何事もあきらめない事が大切だと感じました。自分の子どもたちにも強い思いをもって生きてもらいたいです。・山川さんのお話から希望をもってあきらめず頑張ることが大事だと思いました。家に帰って息子に話をしたいと思います。・山川さんは、今も前向きに頑張っていらっしゃる素晴らしい方だと思いました。・法律のお話は、とても参考になりました。労働について自分も知らないことが多々あり、学ぶ時間になりました。・コミュニケーション能力を高める為にはどうすれば良いかというお話がとてもよかったです。・労働に関しての問題点や悩み事は職場内だけでなく労政事務所に相談することも必要だと思いました。・このような通信制教育を語る会の時間は、大変貴重でありがたい企画です。

生徒の感想・・・先生に教えて頂いたコミュニケーション能力を高める話を参考にしていきたいです。

次号もお楽しみに。